
! ! ! !本报北京今日电（驻京记者 孙
佳音）昨天，倪萍在北京举办发布
会称，!月"日至#日将携近半年来
创作的百余幅画作亮相荣宝斋大厦，
这也是继去年$%月在深圳美术馆首开
个展之后，她的第二次美术作品展。

倪萍画展!梅开二度"
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! ! ! !送走了给听众留下美好回忆的阿姆斯特丹皇
家音乐厅管弦乐团之后，乐迷们抬头一看，指挥大
师瓦莱里·捷杰耶夫率伦敦交响乐团马上要于 !月
&、'日登台上海大剧院；紧接着，马友友领衔丝绸
之路合奏团于 !月 (日也在大剧院亮相；丹尼尔·
哈丁执棒的巴伐利亚国家广播交响乐团则紧紧跟
上，!月 #日在东方艺术中心举行音乐会。'天内三
支名团在浦江两岸上演四台曲目完全不同的音乐
会，这种“准撞车”现象，让乐迷们有点既喜又忧。据
悉，接踵而来的三支乐团，近来票房突现滞销状况，
令剧院方也颇感意外。

特点各异
电台的一位音乐编辑在与记者谈及下月初这三

支名团的音乐会时说：“这些演出不但水平一流，而且
特点各异，都非常想去听。但是，一是开销太大，二来
势必导致什么事情也干不了了。所以，有点左右为
难。”这位资深乐迷的心情颇有代表性，记者日前在观
看阿姆斯特丹皇家音乐会时，也常常听到听众在议论
相似的话题，上音一位老师认为：“按照目前上海的乐
迷群体分析，一个月来两支世界名团，就基本能满足
乐迷需求，多了，市场会出现供大于求的失衡。”据了
解，与去年的柏林爱乐、前年的费城交响等名团来沪
早早出现一票难求相比，十天后就要陆续上演的三支
乐团音乐会，因票房不佳让不少乐迷感到惊讶。

乐迷分流
名团来访的节奏变得频繁，本身是一件好事。如

今，欧美大多数乐团，都把中国排进巡演的重点地区，
上海更是必选城市。这也使得上海的名团来访，逐渐
变得常态化。东方艺术中心去年 $%月起启动的“交
响·乐计划”，就为沪上乐迷每月聆听“名团之声”提供
了保证。但是，申城有条件经常上演交响音乐会的剧
场，并非只有东方艺术中心一家，上海大剧院举办多
年的“世界名团系列”，也引进了大批优秀乐团。因此，
去年 !月 "!日，浦江两岸的这两家剧院，就因郑明勋
执棒德累斯顿国家交响乐团和祖宾·梅塔指挥佛罗伦
萨五月音乐节管弦乐团发生“撞车”，使得部分乐迷一
时无所适从。如今，三支名团“准撞车”，在一定程度上
导致乐迷分流，票房不佳也在情理之中。

尚需努力
其实，欧美的许多城市，音乐会的数量远远多

于上海，尤其到周末，“撞车”现象比比皆是。两年多
前，上海交响乐团在纽约卡内基音乐厅演出，前后
有柏林爱乐等名团夹击，还受到附近林肯中心等多
家音乐厅的包围，听众席却照样客满。相比之下，上
海的音乐会听众人数虽然不断在增加，但经常聆听
现场音乐会的人数，在拥有 "!%%万常住人口的城
市里仍属微不足道。如今，政府主导的公益票政策，
正在吸引大批市民走进剧院；多家剧场开展的普及
活动，也在培养更多的音乐会听众。但是，一旦发生
“准撞车”，就导致票房不佳，反映了上海有兴趣和
能力“消费”世界名团音乐会的乐迷群体，还存在进
一步扩展的巨大空间，因此，尚需各个方面想方设
法继续努力。 资深记者 杨建国
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! ! ! !本报讯（记者 夏琦）台湾歌手
张宇将于 !月 !日在上海奔驰文化
中心举办“张宇用心良苦 "%年演唱
会”，据悉，他将邀请杨乃文担任嘉
宾，而太太十一郎则不会到场。

张宇选择了沪上小清新们喜欢
的杨乃文担任嘉宾，届时她会带来
自己的三首歌曲《静止》《星星堆满
天》《我给的爱》。张宇笑言杨乃文是
目前歌坛上难得的“既漂亮又有很
好现场功力的女歌手”，歌路和自己
也有些相近，只是有点担心她会抢
掉自己的风头。

张宇和妻子十一郎的黄金夫妻
创作搭档，在华语乐坛几乎是无人
不知。从 $))!年张宇发表首张个人
专辑以来，十一郎为他所写的歌有
近 $'%首。张宇的大热经典作品《用
心良苦》《雨一直下》《月亮惹的祸》
等都是出自十一郎之手，但张宇表
示十一郎在下面自己会紧张到“压
力山大”，并且家中孩子因为上学需
要人照顾，所以不会邀请她来现场
助阵。

! ! ! !本报讯 （记者 夏琦）"% 年
前，周冰倩用一曲婉约缠绵的《真
的好想你》俘获了无数歌迷的心，
也让她成为了上海流行乐坛最具
代表性的女歌手。近些年她虽然各
地演出不断，但这位土生土长的上
海歌手表示自己最希望的还是能
够在家乡的舞台上开个唱，!月 !%

日、!$ 日她就将登台上海文化广
场，连办两场个人演唱会。

周冰倩近日已开始为演唱会
进行彩排，还时不时通过微博透露
演唱会的进度，至于歌迷最关注的
演唱会曲目安排，她表示：“演唱会
主要是唱一些比较经典的情歌，比
如《真的好想你》《女人花》等，但也
会有一些日语歌曲，因为我去过日
本，学过一些。”精通钢琴、古筝、二
胡等中西传统乐器的她，还可能在

演唱会上自弹自唱。
出道二十多年，这是周冰倩第

一次在家乡的舞台上开唱。究其原
因，周冰倩认为受众方面不是问
题，其实有很多上海歌迷都想听一
些老上海歌曲。她认为是资金问
题，一台演唱会从场地联系到后期
的宣传，都需要统筹，但很多歌手
都很难全落实，要让更多上海本土
歌手开个唱还是需要更多资金上
的扶持与各方面的帮助。
说起开演唱会的初衷，周冰倩

表示自己一直期待在上海举办自
己的个人演唱会，早在去年十月，
文化广场完成重建时，她就发现这
个场地与海派文化的气质十分符
合：“不论是音响效果，还是舞台设
施，都非常完美，也更坚定了自己
在这里开演唱会的想法了。”

出道二十余载 首度上海个唱
周冰倩3月底登台文化广场

张宇:太太来了“压力山大”
下月演唱会邀请杨乃文担任嘉宾

! ! ! !本报讯 落选奥斯卡单
项奖的《金陵十三钗》，昨日拿
下第 ')届美国音效剪辑者
协会的“最佳外语片音效剪
辑奖”。这也是国产商业大片
首次在美国拿下技术奖项。

该奖昨日颁奖，《战马》
获得最佳电影音效剪辑，《金
陵十三钗》获得最佳外语片
音效剪辑，与《金陵十三钗》
一起竞争该奖项的是安吉丽
娜朱莉导演的《血与蜜之
地》，佩德罗阿莫多瓦的《吾
栖之肤》等强片。音效剪辑是
电影在做后期声音时的工作
内容，奥斯卡也设有“最佳音
效剪辑奖”。在美国获得该
奖，也算是为中国电影开了
先河，该片的剪辑师孟佩璁
说，这是《金陵十三钗》声音
部门的奖项。 *唐爱明+
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